

# LLUITA



ORGANO DEL COMITE LOCAL DE TARRAGONA DEL P. S. U. DE CATALUNYA

Nº 7

agosto de 1973

5 PTAS.

## editorial: Una tarea de todos

**D**ESDE hace ya más de un año 10 hombres aguardan en la cárcel de Carabanchel un "juicio" para el cual el régimen parece no hallar el momento oportuno. El Fiscal (es decir, el Gobierno; o sea, la oligarquía monopolista) solicita 162 años de prisión bajo la acusación de que pertenecen a la Coordinadora Nacional de las Comisiones Obreras.

COMO se recordará, la tarea comenzó a principios del verano pasado, en Pozuelo de Alarcón (Madrid), cuando la policía, con un impresionante despliegue de fuerzas, procedió a la detención de estos 10 trabajadores. Setenta y dos horas después pasaban a disposición del TOP con una multa de 250.000 ptas.

**E**L Gobierno tardó varios meses en decidir la suerte de los detenidos. El 22 de noviembre "Mundo Obrero" ya daba cuenta de la monstruosa petición fiscal, que recuerda por su dureza tiempos aún no muy lejanos. Son las siguientes:

(pasa a la pág. 2)

### ULTIMA HORA

**BASAURI** En el último momento se nos informa de que TODOS los trabajadores de esta empresa han sido DESPEDIDOS por su actitud de huelga a las horas extras, a pesar de que Magistratura ha fallado a favor de los despedidos anteriormente. Se han visto listas negras en la puerta de otras empresas. ¡PROTESTEMOS!

L'AVICULTURA

## EN CRISI

El ministro d'Agricultura, Allende García-Baxter, va parlar per TVE el passat dia 28 de juliol intentant d'aconseguir amb les paraules lo que no pot obtenir amb la seva política ministerial: contentar als agricultors i tranquilitzar als consumidors.

El motiu fonamental de la seva xarrada era el problema de la soja, i vet aci que el ministre donà la raó al Partit Comunista, quan en el nostre VIII Congrés afirmàvem, padant del Govern franquista:

"(...) tampoco ha resolt la contradicció entre les necessitats de productes agropecuaris, la possibilitat de produirlos en nuestro país, y el nivel actual de la producción, cuya solución interesa fundamentalmente a la clase obrera y al conjunto de las masas laborales."

Efectivament, la crisi del dolar, la corrupció interna del sistema "democràtic" dels EEUU i l'imperialisme afany de Nixon, enfrontat amb la política de coexistència pacífica que preconitza la URSS, han provocat l'alça de preus en la soja de 8 ptes. a 23 ptes. per kilo, i la puja segueix. Això fa que

(segueix a la pàgina 5)

UNA TAREA DE TODOS (viene de la 1ª pág.)

Marcelino Camacho ..... 20 años y 1 día  
 Eduardo Saborido ..... 20 años y 1 día  
 Nicolás Sartorius ..... 19 años  
 Francisco García Solve ... 19 años  
 Fernando Soto ..... 18 años  
 Juan Marcos Ruiz ..... 18 años  
 Francisco Acosta ..... 12 años y 1 día  
 Miguel Ángel Zamora ..... 12 años y 1 día  
 Pedro Santiesteban ..... 12 años y 1 día  
 Luis Fernández Castilla .. 12 años y 1 día

A gravedad de estas penas se acentúa por la absoluta falta de pruebas para los "delitos" imputados. El fiscal no cuenta más que con suposiciones y vequedades, no tiene un solo testigo de cargo, ni una sola declaración de los detenidos, ni una sola pieza convincente. Pero las pruebas son lo de menos.

¿ACE ya más de un año que estos hombres están secuestrados. La oligarquía obtiene así uno de sus dos objetivos: alejarlos de la lucha junto a sus hermanos de clase; separarlos del movimiento obrero y pedirles la práctica de lo que en cualquier país civilizado constituye el normal ejercicio de los derechos y deberes ciudadanos. Pero esto no le basta. La oligarquía pretende también dar un escarmiento a toda la clase obrera. Por eso necesita "juzgarlos".

¿QUE se lo impide? Es evidente: Burgos está domesiedo cerca y desde entonces acá el nivel de lucha se ha desarrollado muchísimo más. Tome que la respuesta popular supere a la de aquel diciembre del 70, impidiéndole llevar a cabo sus criminales propósitos.

EFFECTIVAMENTE, a nivel nacional se cuentan por cientos de miles las octavillas difundidas por diversas organizaciones clandestinas; son innumerables las firmas de cargos sindicales y otros trabajadores al pie de escritos que denuncian al proceso, así como los telégramas; los nombres de Camacho y sus compañeros son pronunciados por miles de voces airedas en las manifestaciones y en las huelgas. Incluso un organismo verticalista, la Unión de Trabajadores y Técnicos del Sindicato del Metal de Sevilla, dirigió un escrito al Ministro de Justicia interesándose por el juicio y solicitando la amnistía sindical (16 de enero).

INTERNACIONALMENTE, la respuesta —por mejor expresada y conocida— es ya muy importante. Los tres sindicatos italianos lanzaron un llamamiento para constituir un "Tribunal Sindical Internacional contra la represión franquista" (nov./72). Los sindicatos franceses, ingleses, rusos, canadienses y otros han cursado cartas y telegramas de protesta. La Organización Internacional del Trabajo ha decidido enviar una delegación observadora al juicio y estudia la posibilidad de una condena explícita. Más enérgica ha sido la postura de la Federación Sindical Mundial. Por otro lado, el asunto ha llegado al Parlamento inglés, donde algunos diputados han expresado su indignación; también se ha pasado un documental en la TV inglesa. Así mismo, los parlamentarios canadienses han tomado postura en contra y muchas personalidades norteamericanas (entre ellas 2 premios nobel, escritoras —Arthur Miller—, políticos —E. McCarthy, ex candidato a la Presidencia—, cantantes —Peter Seeger—, etc.) se han manifestado con dureza contra las condenas. La lista sería interminable.

EL franquismo, en efecto, no ha encontrado hasta ahora la ocasión propicia. La lucha de la clase obrera, de los estudiantes, de los profesionales, del pueblo, se lo ha impedido. Pero no por ello hemos de debilitar nuestra vigilancia. No debemos dejarnos sorprender. Hay que estar alerta para desplegar una impresionante respuesta, que debemos empezar a preparar desde ahora mismo. Y es indudable que esa respuesta a la represión, la respuesta amplia y profunda que se necesita, debe ser tarea de todos. La represión es una necesidad de la dictadura para sobrevivir; la lucha contra la represión es una necesidad de la oposición para crecer y avanzar.

# NUUESTRA LUCHA

## BASAURI

Esta empresa de montaje trabaja para Explosivos Río Tinto en el Polígono industrial. El día 9 de julio los trabajadores, más de 60, se reunieron a la hora del almuerzo y acordaron pedir el salario real en caso de accidente o enfermedad, arreglo del WC, duchas y vestuarios. Los obreros explicaron sus peticiones al encargado, el cual no hizo sino recomendar que se volviera al trabajo y que al día siguiente una comisión planteara el asunto al jefe. Tras media hora de discusión se reanudó la faena.

El día 10 fueron 3 trabajadores a hablar con el jefe principal, pero fueron recibidos por el administrativo, quien después de amenazarlos con el despido les dijo que lo único que podría arreglar era la cuestión de los servicios, pero nada más.

El día 11, un encargado madrugó más que ningún día para llegar antes que el personal y retirarle la ficha a uno de los tres que habían ido a plantear los problemas el día anterior. Los compañeros deciden entonces trabajar sólo 8 de las 10 horas habituales, en solidaridad con el despedido. Este se dirigió a la Sindical, sin resultado alguno, claro. Otros dos trabajadores que le acompañaron fueron también despedidos por abandono de trabajo: la empresa argumentó que sólo podían ir los enlaces, PERO NO HAY ENLACES.

Los trabajadores decidieron hacer elecciones, en las cuales han sido elegidos los dos últimos despedidos. Estos han sido sancionados con 12 días de suspensión de empleo y sueldo. Los restantes obreros continúan negándose a las horas extras y discutiendo sus reivindicaciones en asambleas generales (mandos 6 ó 7 esquiroleos).

La empresa, por su parte, trata de romper la unidad de los obreros coaccionando a unos y ofreciendo destajos muy bien pagados, a los que, sin embargo, se han negado los trabajadores. El número de despidos alcanza ya a 9 trabajadores. El asunto está en Magistratura.

## CERATONIA

Esta empresa química (91 empleados) es de las que tienen los salarios más bajos de todo el Polígono. Hace tiempo que los trabajadores vienen luchando con el Convenio para obtener un 15 % de subida. Después de negarse a las horas extras durante el mes de junio y parte de julio, se consiguió un aumento del 8,5 %, prometiendo el director al jurado llegar al 15 % en cuanto se volviera a la normalidad (la empresa entiende por "normalidad" trabajar 12 ó 15 horas por jornada; trabajar las 8 horas es hacer huelga).

Los trabajadores volvieron a la "normalidad", pero el director negó haber prometido nada y las actas de la reunión con el jurado desaparecieron. Afortunadamente, un vocal había sacado copia del acta, que fue presentada en el Sindicato como prueba de los embustes de la Empresa.

Al negarse la Dirección a cumplir sus promesas, los trabajadores ocuparon masivamente los locales sindicales. El ambiente estaba muy elevado y algunos propusieron la huelga total. Hasta el momento la situación está estacionaria.

## CATALANA DE ABONOS (HIORO-NITRO)

El personal obrero, técnico y administrativo de esta empresa (88 empleados) ha denunciado el Convenio, elaborado a espaldas de los trabajado

(Continúa en la última página)

# movimiento estudiantil

## LA INCERTIDUMBRE UNIVERSITARIA

Ante el curso que se avocina, los problemas estudiantiles a nivel nacional (y, concretamente, en Tarragona) se han agudizado. El equipo ministerial actual ha proseguido la implantación de medidas selectivas tanto económicas como ideológicas y académicas.

Así, se ha intentado eliminar los estudios de Económicas, pues las autoridades alegan que son fábricas de comunistas.

En Filosofía y Letras, cuando todavía subsiste la amenaza del Plan Suárez, se ha decretado la división de esta facultad en otras tres distintas, lo que desvirtuará los estudios por completo. Con el nuevo Plan la Facultad de Barcelona, de la cual depende Tarragona, pasará a tener sólo 11 especialidades de las 24 actuales; el número de asignaturas, que es de 500, que dará reducido a menos de 200. Desaparecerán departamentos enteros, como el de Lengua y Cultura Catalanas, y la totalidad de las asignaturas optativas.

La oposición que estas medidas han desencadenado en la generalidad de profesores y alumnos no ha logrado más que frenar la implantación de algunas de ellas. El Gobierno continúa sordo a todo lo que se oponga a su principal objetivo: el oscurantismo cultural y científico.

En nuestra ciudad el problema es aún más grave. A estas fechas no se sabe si se continuará estudiando ni —en todo caso— qué especialidades habrá. Los 600 alumnos de 1º y 2º no saben a qué atenerse y los que han aprobado el COU continúan en la incertidumbre de si estudiarán aquí, en Barcelona o en cualquier otro distrito donde se les asigne arbitrariamente. Muchos habrán de someterse a pruebas selectivas para ingresar en la Universidad y un alto porcentaje tendrá que pasar a engrosar las filas de los que aguardan a que haya plazas.

Es una muestra de la irracionalidad y falta de planificación de la Dictadura en la enseñanza. Claro que está dentro de la lógica con que se guía el Gobierno de Franco en la Universidad, con la intención de convertirla en un coto abierto sólo a la oligarquía y cerrado para la mayoría de la población.

## UNIVERSIDAD LAFORAL

Durante el último curso ha habido una gran tensión, fruto de la falta de libertades y de la poca atención al desarrollo cultural de los alumnos. Estos han solicitado seminarios de Historia, Sociología, Filosofía, etc., enseñanzas prácticamente vedadas por unos planes de estudios que sólo los preparan para satisfacer las necesidades de la industria y ser explotados por el capitalismo. La Dirección, en principio, se negó, pero después cedió, aunque ejerciendo un riguroso control ideológico sobre dichas actividades culturales.

También la presión de los alumnos obligó a que el Jefe de Internado y un Director de Colegio, ineficaces e impopulares, fueran relevados.

Durante las vacaciones de Semana Santa fueron detenidos 3 alumnos acusados de haber participado en una coordinadora de Universidades Laborales. Uno de ellos, SAEZ JAUREGUI, estuvo detenido varios días, hasta que sus compañeros, en suscripción pública, reunieron el importe de la fianza exigida por el juez.

Asimismo, los alumnos sufragaron colectivamente el importe de una multa de 15.000 ptas. impuesta a un estudiante por cantar en la estación de la RENFE la canción "No nos moverán".

# LA VOZ DEL CAMPO

## L'AVICULTURA EN CRISI

(Ve de la 1ª pàgina)

els pinsos compostos haigin augmentat vora un 200 % en el curt espai de quatre a cinc messos, i que la producció avícola i ramadeira esdevingui ruïnosa.

Evidentment, les grans explotacions monopolístiques, i ací cal tenir en compte que de les onze fàbriques de producció de farina de soja espanyolas la mayor part pertanyen a empreses nord-americanes, obtindren els crèdits necessaris per aguantar la crisi y esperar la propera collita; no obstant, el petit i mitjà avicultor i el proletariat agrícola no disposaran del capital necessari per a fer front a tant graus despeses, recaient d'amunt d'ells el pas principal de la crisi i les conseqüències de la incoherent política ministerial, afavoridora exclusivament dels interessos terratinents del capitalisme espanyol, que la classe obrera, els camperols i tot el poble hem d'aguantar d'amunt les nostres espatlles.

I aixó no son invencions demagògiques dels comunistes; així ho prova el Butlletí d'estudis del Banc de Bilbao (nº 15, pàg. 4), quand diu: "Los avicultores argumentan que no pueden absorber tal subida, por lo que el problema incidirá en una disminución de la producción de carne y huevos con su consiguiente subida de precios." A partir d'ací, el consumidor es decantarà cap al consum de pollastre i carn de porc, lo que portarà a un increment de preus d'aquests productes en el mercat,

mentre que el preu percebut parà petit avicultor no varia. Fruit d'aquest procés monopolista de comercialització, aquella està perdent, ja avui, unes 15 ptes per pollastre d'un kilo i sis-cents grams de pes (dades de la Cambra Oficial Sindical Agraria de la província de Barcelona).

Si, al mateix temps, tenim en compte les previsions del III Pla de Desenvolupament, segons les quals, la població activa del camp ha de reduir-se al 24,9 % de la total (lo que significa l'emigració camp-ciutat de vora 415.000 persones), veurem molt clara la política del Govern en matèria agrària, provocant a través del alça de preus de les matèries primes i la seva política fiscal aquest despoblament massiu i esbojerrat que només porta al paro i a l'inflació en el sector industrial, alhora que col·labora al procés d'acumulació de capital en mans de l'oligarquia industrial i financiera.

Camperols: el Govern feixista de Franco i Carrero no resoldrà els nostres problemes, i només un regim de llibertats democràtiques en via oberta cap al socialisme podrà duu a terme l'autèntica Reforma Agrària. Els pagessos volem la terra, el que no volem es esser esclaus d'un miserable tros d'èria, sota el domini del gran capital i com a una peça més del engranatge monopolista d'un govern incapaç de resoldre qualsevol dels nostres problemes i la nostra més petita necessitat.

# Pasajes de la Historia del Movimiento Obrero Español

(VII)

En el período que va de 1868 a 1874 el movimiento obrero, a pesar de ciertas libertades democráticas (aunque limitadas), conoció en España un auge sin antecedentes. La lucha de clases salió a la superficie, permitiendo a los obreros apoyarse en su número y organización. Trabajadores y patronos se agrupan en organizaciones clasistas. Los primeros se reúnen en la "Dirección Central de Sociedades Obreras", transformada en "Centro Federal" en el 69. Los patronos constituyen el "Fomento de la Producción Nacional", instrumento valiosísimo para los intereses del capital.

En noviembre de 1868, Fanelli, discípulo de Bakunin, había estado en Barcelona, Valencia y Madrid haciendo intensa propaganda a favor de las ideas anarquistas, aunque oficialmente fuera representante de la I Internacional, la cual en su mayoría no era anarquista.

Así pues, los primeros núcleos de internacionalistas creados en España estaban influenciados por el anarquismo, como se demostró en el Congreso de Barcelona (1870), cuando se acordó con las sociedades obreras no participar en política.

Esta determinación política sería nefasta para el proletariado español, pues permitía a la oligarquía maniobrar a sus anchas. La pequeña burguesía progresista, encuadrada en el partido republicano federal, ofrecía en aquel momento alternativas mucho más auténticas que cualquier otro grupo burgués.

El movimiento obrero, de haber sido científico, marxista, en una palabra, habría comprendido que él solo no podía luchar contra la reacción, máxima cuando aún no estaba consumada la estrecha alianza entre terratenientes feudales (con el poder político en sus manos) y la burguesía industrial y comercial de la periferia del país; habría comprendido que si quería avanzar hacia su liberación, tenía que explotar a fondo esta contradicción, encabezando la lucha del bloque progresista, para acelerar la modernización del país.

La alternativa entre el TODO o NADA condujo al movimiento obrero a un callejón sin salida, sin perspectivas inmediatas, a pesar de la enorme combatividad de las masas; y al no participar en política colectivamente sirvió para que los trabajadores se colocaran detrás de la pequeña burguesía y no defendieran sus derechos políticos como clase.

En los Congresos de Valencia y Zaragoza la tendencia anarquista se exacerbó. En el de Córdoba (1872) hubo ya ruptura entre anarquistas y marxistas, aunque continuaron dominando los primeros.

Para los marxistas es fundamental investigar las causas de los movimientos sociales. Cabe pues preguntarse la razón de la importancia del anarquismo en España, cuando en Europa casi no existía. Nos aproximaremos a la respuesta teniendo en cuenta estos factores:

- a) Escasez de zonas industriales, que se limitaban a algunos focos periféricos.
- b) Ausencia de grandes concentraciones obreras. Las industrias eran numerosas, pero insignificantes.
- c) Falta de tradición obrera en los emigrantes campesinos.
- d) Alto porcentaje de analfabetismo que hacía que el movimiento obrero fuera fácil de guiar por tendencias primerizas como el anarquismo.

(Próximo capítulo: "El M.O. durante la I República española")

# EL RECLUTAMIENTO, ESENCIAL

Uno de los aspectos más sustanciales del reforzamiento del Partido es el reclutamiento. De ahí que debemos concederle una especial importancia. Es cierto que a las filas del Partido vienen numerosos luchadores de vanguardia. Pero también lo es que los luchas actua-

los destacan a decenas de hombres y mujeres, trabajadores, estudiantes, profesionales, que se sitúan en cabeza de las masas, e a quienes debemos dirigirnos para discutir con ellos nuestra política y proponerles el ingreso en el Partido. Para facilitar esta labor cabe tener en cuenta:

- El reclutamiento se organiza, por lo general, de forma artesanal y gran parte de los ingresos proceden de las zonas de trabajo más "fáciles", en lugar de proceder de las más necesarias y de mayor rentabilidad política, como son las grandes empresas y los centros fundamentales de masas. Ello exige por parte de los Comités del Partido la elaboración y el cumplimiento de un plan de reclutamiento concreto.
- Algunas experiencias realizadas en seminarios y cursillos han dado, en general, buenos resultados. Se trata de una forma de reclutamiento que, si bien aparece desligada muchas veces de planes concretos de proselitismo, apunta a formas de reclutamiento colectivo, que hay que tratar de generalizar de acuerdo con las condiciones de cada célula y comité.
- Muchos comunistas no comprenden aún que uno de sus deberes fundamentales es el reclutamiento. De ahí que no estén permanentemente preocupados por traer al Partido nuevas fuerzas.
- La lucha de ideas a escala internacional, los nuevos fenómenos producidos en el mundo en los últimos años, tienen tal volumen que negar su proyección en la masa de simpatizantes y esperar a que estén de acuerdo con todos los planteamientos del Partido es tanto como cerrar las puertas a muchos de ellos. Pueden ser miembro del Partido cualquier revolucionario honesto que acepta lo esencial, es decir, el programa y los estatutos del Partido, aunque tenga ciertas discrepancias con determinados aspectos de nuestra política.
- La falta de decisión y audacia en proponer a los simpatizantes el ingreso es un freno para el reclutamiento. Muchos simpatizantes temen la represión. Se trata de vencer este temor mediante la explicación política de los cambios y transformaciones que se operan en el país, en cuyo proceso nuestro Partido mantiene un papel importante.
- Es esencial orientarse hacia la juventud. El Partido necesita savia nueva, la combatividad revolucionaria de decenas y decenas de jóvenes.

## Ayuda

NOTA: La falta de espacio nos obliga a acortar la lista de aportaciones; en el próximo número se citarán las cantidades y contraseñas que faltan.

AL PARTIDO: Grupo Cha Guavare (3 entregas): 1.430 ptas.; un matrimonio de Tarragona: 200; A: 400; E: 50; un simpatizante: 100; un amigo de La Canonja: 50; Negrín: 1.750; Marisa: 400; HI: 950; PM: 950; GM: 1.050; TM: 250; un camarada de Dolores: 1.000; otros: 2.780 ptas.

TOTAL: 11.360 ptas.

A SAN ADRIAN DEL BESOS: unos recién casados: 4.100 ptas.; otros: 4.375 ptas.

TOTAL: 8.475 ptas.

AL VIETNAM: varios: 1.205 ptas.

TOTAL: 1.205 ptas.

nuestra LUCHA (viene de la pág. 3)

res por la Dirección y el Sindicato y aprobado gracias a los buenos servicios de dos conocidos verticalistas: el asesor jurídico de Químicas y el "amigo" Calvo, los cuales presionaron a algún onleca de la Comisión deliberadora y abusaron de su confianza (en el acto de la firma se omitió leer los párrafos más sustanciosos alegando que no tenían importancia). El personal, no obstante, reaccionó rápidamente, aler tado por otros miembros de la Comisión, reuniéndose en la fábrica y acordando denunciar el Convenio. El escrito de descargo, firmado por la mayoría de los afectados, está encontrando todo tipo de obstrucciones en el Sindicato.

I.Q.A.

Por cuarta o quinta vez, los vocales del jurado y los enlaces han rechazado el Reglamento de Régimen Interior que la empresa y las autoridades laborales quieren imponer al personal (464 empleados).

El personal de taller, que va a turno o retén, ha conseguido más de 500 ptas. de aumento a la semana debido a que se reunieron y acordaron no hacer turno o retén en caso contrario. A pesar de este éxito, sigue el descontento porque el aumento no compensa la carestía de la vida, los aumentos de la Seguridad Social y el descuento que está haciendo la empresa en el plus familiar (a algunos les descontará hasta 40.000 ptas.).

El personal de la planta 100 continúa negándose a las horas extra

UNION COMARCAL DE TRABAJADORES Y TECNICOS DE QUIMICAS

Después del "Congreso Sindical" verticalista, los miembros de esta Unión Comarcal de Trabajadores y Técnicos de Químicas han denunciado dicho Congreso por no ser representativo (ninguno estuvo presente ni ha tenido la más mínima comunicación sobre el mismo).

Igual acuerdo se tomó en la reunión Provincial.

ASAMBLEA DE ENLACES DE LA CONSTRUCCION

El pasado 27 de marzo, en una asamblea celebrada en los locales del Sindicato, casi la totalidad de los 50 enlaces asistentes rechazó el Convenio. Fue exigida una asamblea general, abierta a todos los trabajadores del ramo, para elaborar una auténtica plataforma reivindicativa. Ante el clima creado, los jefes no tuvieron otro remedio que consentir aparentemente a esta petición, pero hasta la fecha no la han convocado.

ANTOLOGIA BREVE V. I. LENIN

"La lucha sindical debe consistir en señalar las necesidades más apremiantes, por cuya satisfacción debe lucharse, analizar las causas que agravan la situación de tales o cuales obreros, explicar las leyes y reglamentaciones fabriles, cuya violación (y las tramayas fraudulentas de los capitalistas) somete a los obreros tan a menudo a un doble saqueo. Debe consistir en señalar con la mayor exactitud y precisión posibles

las reivindicaciones de los obreros y hacerlas públicas, en escoger el mejor momento para resistir, elegir la mejor forma de lucha, analizar si no existe la posibilidad de una forma de lucha aún mejor (como puede ser una carta al fabricante o una denuncia ante el inspector o el médico, según las circunstancias, si no conviene recurrir directamente a la huelga, etc.)."